



## Toño Astiazarán

ambulancias en Hermosillo para fortalecer el servicio *IMSS Bienestar* en diez municipios. Las unidades atenderán tanto a la población derechohabiente como a personas vulnerables en comunidades lejanas; a ese "Sonora profundo" a aquellos que más necesidades tienen y que más alejados están de la posibilidad de satisfacerlas, como citó el mandatario en el evento de entrega.

Los vehículos y ambulancias operarán en los municipios de San Luis Río Colorado, Caborca, Nogales, Moctezuma, Ures, Hermosillo, Guaymas, Cajeme, Navojoa y Huatabampo, al igual que en localidades cercanas a los mismos.

Días antes, el gober entregó 63 unidades de transporte público para beneficiar a cerca de 150 mil usuarios de los municipios de Hermosillo, Guaymas, Cajeme y otros tantos más, y en donde se aplicó una inversión de 146 millones de pesos.

Ojalá esos 63 camiones vengán a calmar un poco el desabasto de transporte que hay, sobre todo en la capital sonorense.

Por cierto, durante la semana también informó que ya se encuentran algunos predios disponibles para la construcción de las casi mil 400 viviendas que se iban a construir allá cerca del *estadio "Fernando Valenzuela"*, pero que aún no deciden exactamente el lugar para la construcción de los multifamiliares.

**QUIEN TAMBIÉN ENTREGÓ** unidades, pero éstas para la recolección de basura, fue el alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, y cuyo propósito es mejorar el servicio de recolección.

El alcalde hizo entrega de 25 nuevos camiones de recolección eléctricos e inauguró trece cargadores eléctricos con sistema fotovoltaico en los patios de *Servicios Públicos Municipales*, con los que les suministrarán corriente para que operen.

Estas nuevas unidades representan un ahorro para el ayuntamiento de 61 mil pesos diarios en combustible diésel, lo que al año sumará una fuerte cantidad de ahorros para la comuna.

**DONDE SIGUEN ALZANDO LA** voz es por rumbos

de la *CTM*, pues desde hace semanas vienen inconformándose por el tipo de viviendas que contempla el *Plan Nacional de Vivienda* de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

La central obrera se opone a la construcción de viviendas multifamiliares, ya que considera que no se ajustan a la cultura de la entidad y que no son dignas, los representantes de la *CTM* han argumentado que generaría hacinamiento, problemas de convivencia y no satisface las necesidades de los trabajadores sonorenses.

A pesar de ese rechazo, el *Infonavit* en Sonora ya inició la construcción de viviendas de ese tipo en la colonia Altares, al oriente de Hermosillo.

En los últimos días, se rumoró que el director general del *Infonavit*, **Octavio Romero Oropeza**, habría de sostener una reunión con **Javier Villarreal**, dirigente de la *CTM* en Sonora para escuchar sus propuestas entre las que destacan una vivienda digna para los trabajadores y el rechazo a los multifamiliares porque insisten en que ese esquema departamental provocará los daños antes mencionados.

**DONDE TAMBIÉN HA SURGIDO** la inconformidad es al interior de la *Universidad de Sonora*, ya que varios alumnos –suponemos que de nuevo ingreso– se quejan por "lo difícil" que es utilizar el puente peatonal que une a la *Uni* con el antiguo *Hospital General del Estado*, actualmente *Hospital Universitario del IMSS Bienestar*.

Ha generado polémica la queja, y sobre todo, la exigencia que hacen los estudiantes, que ahora quieren que pongan un paso peatonal a ras del suelo del Blvd. Luis Encinas, porque argumentan que el puente está sucio, es muy largo e inseguro por la presencia de indigentes, y que resulta "cansado" atravesarlo.

Quizá algunas de las quejas sí proceden, como la suciedad originada más que nada por los indigentes, y la inseguridad que los mismos representan, pero ¿cansado? Hasta eso que estamos ante la generación de cristal, la que acostumbra a hacer el mínimo esfuerzo.

Un argumento sí muy válido, y que en estos últimos días se ha podido comprobar, es la inviabilidad para el uso de personas con alguna discapacidad.

Los estudiantes ya se reunieron con el alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, a quien le expusieron la queja, y el munícipe se comprometió a analizar las ventajas y desventajas del asunto y ver cuál es la mejor opción para garantizar la seguridad de peatones y automovilistas, por lo que la próxima semana se realizará un estudio técnico.

Daremos seguimiento.

**LA FALTA DE AGUA EN SONORA** y en lo que nos interesa más, en Hermosillo, sigue vigente, a pesar de las lluvias que han caído, mismas que no son suficientes para aliviar en algo el problema.

Durante la semana nos tocó escuchar una entrevista realizada a uno de los expertos que sí sabe sobre el tema, el Ing. **José Luis Jardines**, que en algún tiempo ocupó puestos en el gobierno en áreas de su competencia, y es una voz de peso en organismos de agua en otras latitudes fuera de Sonora.

Para el Ing. **Jardines**, en esta polémica por abastecer de agua a Sonora, entre el *Gobierno del Estado* y los pobladores del Río Sonora, la solución al problema no es tanto construir más presas, sino enfocarse con mucha fuerza en la distribución del agua, es decir en la red, o lo que es lo mismo tapar el mundo de fugas que hay por toda la capital del estado, y así evitar el desperdicio del vital líquido.

Se ha dicho que en fugas se pierde hasta un 50% del agua que debería llegar a los hogares, esto debido a que una gran parte de la red de drenaje en Hermosillo es muy vieja y muy poco se ha hecho al respecto.

El detalle, como se ha dicho en este espacio, al resolver el problema de las fugas, se resuelve algo que no se ve, que está bajo tierra, y obra que no es vista por los ciudadanos, pues simple y sencillamente no genera votos.

¿O no es así, estimado lector?

La respuesta la tienen los políticos.

**LO QUE SE VIENE A PARTIR** de este 1 de septiembre, no sólo es con el informe de gobierno de la presidenta **Sheinbaum** y sus posibles cambios en el gabinete, sino con la toma de protestas de las y los juzgadores que habrán de conformar el nuevo *Poder Judicial* en México, ese que fue elegido en una elección, donde lo que prevaleció, fueron los acordeones que le indicaban al elector a quién elegir. Veremos que nos depara el nuevo sistema de justicia del país.

¡Viva México!

Se acabó el espacio. Esperemos que la próxima semana **H.T Lara** nos envíe sus comentarios sobre su viaje a Japón.

**Hasta la próxima.**



**Este 1 de Septiembre la presidenta de México rendirá su Primer Informe de Gobierno.**